

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Quieren adelantar la caída de Duarte en Veracruz; riesgo para PRI \*Beltrones lo critica; PAN y PRD buscan someterlo a juicio político

\*Veracruz, Puebla y Oaxaca, trece millones de electores potenciales

Víctor M. Sámano Labastida

EN VERACRUZ esta semana comenzó mal para Javier Duarte de Ochoa, el gobernador que tomó posesión en diciembre del 2010 con un mandato que tendría que concluir en noviembre de este año. Las elecciones para votar por su sucesor serán en junio, junto a otros once estados, pero los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), quieren adelantar su relevo...Parecería que el PRI también, si nos atenemos a lo expresado en Tabasco por Manlio Fabio Beltrones, dirigente nacional del tricolor.

Al Senado de la República llegó la solicitud de juicio político y destitución del gobernador veracruzano. En círculos del poder se afirma que su suerte ya está decidida. Un reporte reciente de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) refiere desvíos por más de 15 mil millones en la cuenta pública del 2014 del gobernador veracruzano. Unos 35 mil millones sumados los faltantes de Rafael Herrera, su antecesor. Lo más grave: este mandatario está acusado de desviar recursos destinados a la seguridad pública, mientras su estado se ubica entre los cinco con mayor registro de crímenes en el país junto a Edomex, Guerrero, Chihuahua y Jalisco.

También el gobierno de Duarte en Veracruz tiene un sitio en las noticias nacionales por el alto registro de asesinatos y agresiones a periodistas.

### TEMOR A LAS URNAS

SIN DUDA que al PRI le preocupa la posibilidad de que los votantes le cobren en las urnas la mala imagen de ese gobierno. Es también uno de los estados más endeudados del país. Se estima que lo que adeuda es de unos 46 mil millones de pesos, cantidad que supera el presupuesto total de la entidad que en 2015 fue de 41 mil millones.

El riesgo para el PRI es que en un estado donde hasta ahora no ha perdido ninguna elección para gobernador ocurra lo que en el 2010 en Oaxaca, Puebla y Sinaloa. En esas tres entidades una alianza del PRD y PAN logró sacarlos de la gubernatura. Lo que sucedió después es otro asunto.

Escrito por Editor

Jueves, 25 de Febrero de 2016 00:53 - Actualizado Miércoles, 24 de Febrero de 2016 23:55

---

Para junio de este año, el PAN y PRD tendrán un mismo candidato en Veracruz. Quieren repetir la receta que hace seis años les funcionó en otras entidades. En las elecciones del 2010 en Veracruz, Acción Nacional obtuvo el 40.99 por ciento de los votos llevando como aliado al Panal; en tanto que el PRI ganó la gubernatura con el 43.54 por ciento, menos de tres puntos de ventaja en coalición con el PVEM y un partido local. El PRD, que ahora va en coalición con el blanquiazul consiguió llevarse el 12.90 por ciento, aunque coaligado con el partido de Dante Delgado y el PT.

En los comicios federales del 2015 aunque el PRI mantuvo su delantera, la suma de los votos del PAN y PRD –este partido en el cuarto sitio electoral- superan al tricolor, partido que este año recurrirá a los sufragios de su tradicional aliado PVEM, así como la suma de Panal y dos partidos estatales. Aunque las cuentas siguen sin cuadrar.

Morena, instituto que irá sin coalición alguna, logró en junio pasado colocarse en el tercer sitio en esa entidad y allí busca el lopezobradorismo establecer una base para la contienda del 2018. De hecho, los activistas de Morena en Tabasco habían sido desplazados a Veracruz poco antes de que se anularan las elecciones del municipio de Centro.

### CUENTAS QUE IMPORTAN

POR SU NÚMERO de electores potenciales, es Veracruz donde existe mayor interés de los partidos nacionales: tiene un padrón de 5.7 millones de ciudadanos. Le sigue en importancia entre las demarcaciones que tendrán comicios este año por número de sufragantes posibles Puebla, actualmente gobernador por el PAN: reporta 4.3 millones de empadronados.

En tercer sitio se ubica Oaxaca, con 2.8 millones de ciudadanos en la lista nominal; es gobernado por un mandatario surgido del Partido Movimiento Ciudadano en una alianza en la que también están PRD y PAN. Para la izquierda, especialmente para Morena, esa entidad tiene un valor simbólico de manera que allí Andrés Manuel López Obrador decidió establecer una alianza con la polémica Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). En las elecciones del 2015, Morena se colocó como tercera fuerza electoral después del PRI y del PRD; en cuarto sitio se ubica el PAN. También en esa plaza los dirigentes del PAN y PRD pactaron una coalición; la suma de los resultados de junio pasado los colocarían ligeramente arriba del tricolor. El lopezobradorismo estima que su sociedad con los centistas puede inclinar la balanza.

Aunque todavía hay que esperar el resultado de las campañas, los servicios de CNN Expansión refieren que un sondeo realizado entre líderes empresariales (CEOs, los llaman), reporta que los cálculos favorecen al tricolor (Pulso Expansión 500 del cuarto trimestre del 2015).

Se lee en el despacho: “A la pregunta expresa ¿Cuál cree que será el partido político que gane el mayor número de las 12 gubernaturas que se disputarán en 2016?, la encuesta arrojó que un 84% de los ejecutivos consultados por CNNExpansión considera que será el PRI el partido que obtenga el mayor número de triunfos.

Escrito por Editor

Jueves, 25 de Febrero de 2016 00:53 - Actualizado Miércoles, 24 de Febrero de 2016 23:55

---

“El restante 16% opina que será el Partido Acción Nacional (PAN) que obtenga más gubernaturas. Los empresarios dan cero posibilidades al resto de los partidos, como el de la Revolución Democrática (PRD) o el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)”.

Claro que este reporte no hace diferencia en los resultados de las coaliciones entre el PAN y PRD, que hasta ahora suman cinco estados, y el impacto que pueda tener el proselitismo y las rupturas que consiga el lopezobradorismo.

Después de las extraordinarias de Colima, las elecciones para gobernador que faltan son las de Aguascalientes, Chihuahua, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz y Zacatecas.

### AL MARGEN

LE COMENTÉ ayer la importancia del sector de la construcción en el país y en Tabasco. Ayer se formalizó el relevo en la CMIC tabasqueña. Asumió como nuevo presidente de la Delegación para el periodo 2016-2018, Manuel Antonio Quirarte. Durante el cambio el gobernador Arturo Núñez destacó que a nivel nacional los constructores suman 11 mil empresas que generan más de ocho millones de empleos directos e indirectos.  
(vmsamano@yahoo.com.mx)